
 VERBALE n.104 del 24/01/2018 

L’anno 2018 il giorno 24 del mese di gennaio si è riunita, la terza Commissione 

Consiliare, nei locali della propria sede di via G. Bonanno 51, giusta convocazione del 

29 dicembre 2017 prot. n. 510/17. Alle ore 10,00 in seconda convocazione sono presenti 

i consiglieri: Caracausi, Ficarra. Presiede la seduta il presidente Caracausi il quale, 

assistito dalla segretaria sig.ra Ornella Cuticchio, constata la presenza del numero legale 

e dichiara aperta la seduta. All’O.d.g. i seguenti punti: 1) Trattazione problematiche in 

merito alle competenze della Commissione; 2) varie ed eventuali. In data di oggi si 

procede ad un’audizione con: OMISSIS presidente di Ama Ecology Italia, arch. 

OMISSIS dott.OMISSIS agronomo della Società 5PV per il VTA, OMISSIS 

responsabile di Laboratorio Ambiente IDV, OMISSIS di Ama Ecology ed OMISSIS 

nella qualità di cittadina che collabora con alcune Associazioni Ambientaliste; per 

discutere sulle problematiche relative al verde pubblico e nella fattispecie: abbattimento 

e compensazione alberi. Il presidente Caracausi, ringrazia i convenuti e parla di una 

fattiva collaborazione tra la Commissione, l’Amministrazione e le Associazioni, per la 

risoluzione del problema della compensazione ed abbattimento alberi della città di 

Palermo. Inoltre aggiunge che negli ultimi tempi si assiste ad un lavoro di abbattimento 

degli stessi, in quanto, a detta delle autorità competenti, creano problemi alla 

pavimentazione di alcune parti della citta. Altri vengono abbattuti in quanto pericolanti. 

Solo con un lavoro di collaborazione si può trovare una soluzione al problema e chiede 

ai convenuti di fare delle proposte per la risoluzione del problema.  Il vicepresidente 

Ficarra concorda con quanto detto dal Presidente.  Interviene la sig.ra OMISSIS, la 

quale pensa che una soluzione possa essere il controllo sul territorio, ognuno per la 

propria circoscrizione, attraverso le Associazioni Ambientaliste ed un volontariato di 

cittadini, segnalando e quindi, interfacciandosi con la Commissione. Il presidente 

Caracausi, ritiene che sia più logico fare un lavoro di collaborazione con le 

circoscrizioni. Interviene la sig.ra OMISSIS, la quale fa riferimento ad un progetto del 

Comune di Sutera e riferisce che è stato fatto un censimento degli alberi e la cura di una 

parte di questi, è stata data in gestione ad alcune associazioni ambientaliste ed a  singoli 

cittadini che si occupano della manutenzione ordinaria delle aree  verdi, invece la 

manutenzione straordinaria viene curata dal Comune. Il presidente Caracausi sostiene 

che è opportuno intanto, richiedere al patrimonio quali sono le aree verdi abbandonate 

in modo da avere una visione completa della situazione.  Si dà atto che alle ore 10,25 

entra la cons. Meli. Interviene l’arch. OMISSIS il quale, come referente del bene 



collettivo, rispetto a quanto visto e saputo in quest’ultimo anno  sono stati abbattuti 

centinaia di alberi e c’è in previsione di abbatterne. circa 500, cifra ritenuta consistente, 

sono effettivamente tutti da abbattere? Hanno riscontrato alcune anomalie su 

abbattimenti già fatti. Fa riferimento a varie zone della città. Ogni singolo albero ha un 

valore inestimabile, non solo è un delitto ma anche un reato. Ville e giardini non ha 

fornito alcun elenco degli alberi da abbattere, ne la motivazione. La Sovrintendenza 

spesso non sa, cosa sia stato abbattuto e su alcuni alberi c’è il vincolo della stessa, in 

quanto alberi monumentali. L’arch. OMISSIS, inoltre, pone l’attenzione sulla potatura 

degli alberi, che speso non viene fatta in modo corretto, creando così danno agli stessi. 

La sig.ra OMISSIS propone di chiedere, al Settore di Ville e Giardini,  il programma di 

abbattimento di questi 500 alberi, inoltre fa cenno a via Mango, dove sono stati 

abbattuti 10 cipressi ed alle Eritrine del Foro Italico apparentemente sane. Interviene il 

presidente Caracausi che, alla luce di quanto sentito, chiede al dott. OMISSIS se c’è 

sinergia tra loro e Ville e Giardini. La parola passa al dott. OMISSIS, agronomo della 

Società 5PV, il quale specifica che ha ricevuto un incarico dal Comune a seguito di gara 

d’appalto e che con il Settore ville e giardini c’è una buona e fattiva collaborazione, 

soprattutto con l’agronomo del Comune dott. Barbarìa, nella qualità di responsabile 

della potatura. Il problema è che, rispetto ad altri comuni d’Italia, i fondi stanziati per il 

Comune di Palermo sono pochi. Il Comune demanda solo le criticità all’azienda 5PV. 

Per quanto riguarda le eritrine del Foro Italico, è stato fatto il VTA ed alcune si è 

ritenuto di doverle abbattere, in quanto pericolanti. Per quanto riguarda le robinie di via 

Uditore, erano tutte da abbattere in quanto cave dentro. Il dott.OMISSIS  continua il suo 

intervento evidenziando che, in merito ai 300 alberi e non 500 d’abbattere, è un 

problema che, lavorando in emergenza, quando si interviene, è chiaro che la percentuale 

di alberi da abbattere è alta in quanto i controlli vengono fatti quando l’albero e già 

malconcio. Qui subentra un problema di manutenzione degli alberi, che spesso non è 

fatta a dovere, in quanto il personale addetto, è poco numericamente parlando ed 

andrebbe ulteriormente formato.   Inoltre si dovrebbe fare un censimento dei cercini, 

perché ad ogni albero abbattuto, dovrebbe corrisponderne uno nuovo, lavoro che 

potrebbe essere fatto anche dalle Associazioni Ambientaliste in collaborazione con gli 

Uffici competenti. Inoltre, aggiunge il dott. OMISSIS, un elemento importante nel 

rapporto con i cittadini, è l’informazione che ad oggi manca. Si potrebbe creare 

un’applicazione, dalla quale il cittadino può attingere informazioni sul programma di 

potatura o abbattimento degli alberi ed inoltre avere la possibilità di segnalare le 



criticità. Si dà atto che alle ore 11,20 esce il vicepresidente Ficarra. Interviene l’arch. 

OMISSIS, il quale chiede al dott. OMISSIS se c’è un censimento per gli alberi 

monumentali. Il dott. OMISSIS risponde che ad occuparsene è la Regione e che 

comunque è fatto in modo forfettario, in quanto l’iter da seguire per dichiarare un albero 

monumentale, è abbastanza farraginoso.  Il presidente Caracausi, ringrazia gli 

intervenuti e comunica loro che, in data 26 gennaio p.v., la Commissione incontrerà 

l’Assessore Marino e gli Uffici competenti, per trattare anche questo problema, ovvero 

abbattimento e compensazione alberi ed alle ore 11,45 chiude la seduta.  

LA SEGRETARIA      IL  PRESIDENTE  

Ornella Cuticchio      Paolo Caracausi 

 

 

 


